
■ 李铁致歉：

我要对今天赛后发生的事情

说明一下： 每场比赛后我都会去

和对方的主教练握手致意， 今天

在走的过程中对方球员孙世林过

来拉我， 他可能是以为我是去找

教练理论， 孙世林是我以前在辽

宁队时带过的队员， 也是我的小

兄弟，我们的关系是非常好的，我

告诉他我是去找教练握手，没事，

也顺手摸了他的脸一下。

这个举动可能让对方的工作

人员误解了，赛后，我也第一时间

和对方球员教练做了沟通和解

释。 但因为我的行为引起了大家

的争论，我表示道歉！以后我要学

会控制自己的情绪和行为。

从自带“1比0”属性到“2比0”需要
多久？金信煜告诉你，只需要两场比赛。
虹口的看台上，几位来自韩国的

全北球迷拉起了相关崔康熙和金信煜
的横幅。看到昔日的足球偶像在中超
大放异彩，他们决定亲赴现场为金信
煜加油助威。有关金信煜在中超赛场
上的新闻早已漂洋过海，人们惊叹金
信煜在中超竟如此“无敌”，一家媒体
认为韩国锋霸来中超简直是大材小
用，提出“为什么他不去欧洲？”的话
题，引发了韩国网友热烈的讨论。

五场八球，除了“强大”和“高效”，
球迷们已经找不到别的形容词来赞扬
金信煜。更让申花球迷可喜的是，除了
禁区内的头顶脚踢，韩国欧巴在禁区外
有一脚远射的功夫。进球后的金信煜不

断做着下压的手势，仿佛是在告诉全场
球迷，这只是扳平比分，大家必须冷静
下来。一旁的钱杰给原本情绪激动，看
到韩国欧巴的手势迅速让自己冷静下
来，向所有的球迷做起了相同的手势。
走出球员通道，一位工作人员向

金信煜索要签名。拿起笔在纸上滑动
一番，金信煜突然用汉语说了句：“累
了累了。”这句话或许是和中国队友们
开玩时笑学来的，崔康熙的日常训练
很严格，全队都在积极备战比赛，想赢
得更多的胜利。然而在场上场下发生
的一切，让金信煜略微感到心累。看到
场下争执的双方教练团队，金信煜一
脸错愕，不禁使人回想起2016年的“京
沪德比”，面对火爆冲突，登巴巴在一
旁默默发呆。

尽管没能延续连胜势头，韩国人
还是看到了球队积极的一面，“我和球
队正磨合得越来越好，以后的比赛会
想出更多的办法。”在谈及本赛季的目
标时，金信煜更是提出要冲击今年足
协杯的冠军，这也彰显了韩国外援本
赛季的理想抱负。
对于申花队而言，前场的阵容搭

配逐渐稳固，相比之下后场的防线却
并不让人满意。如果不是陈钊在最后
完成扑点，栗鹏门线救险，或许金信煜
的两粒进球就将功亏一篑。崔康熙一
直强调要打出进攻足球，就近几轮的
比赛而言，他也不会甘心让防守拖后
腿，成为球队的短板。前有广州富力为
前车之鉴，申花必须通过全队的努力，
避免让金信煜成为下一个扎哈维。
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从恩师朱广沪、里皮，到青训营的

孩子、基地的保安，凡是和足球相关的

人，李铁都会回馈最真挚的感谢。翻看

李铁的微博，“感谢球迷” 是他近半年

以来出现最高频的语句。昔日的“跑不

死”，今天依旧在他最热爱的岗位上奋

斗，希望用好看的足球报答球迷。他热

爱足球，同时也有自己独特的真性情。

今年6月对阵富力的比赛后，李铁直言

对手是中超防守最差的队。 所以在对

阵申花赛后发布会上， 从李铁嘴里说

出 “我不认为申花的踢法是先进的踢

法”，听起来出人意料，却合乎他的本

性。

在国家队先后辅佐佩兰和里皮

后， 李铁对于执教球队有了全新的理

解。 “我们会坚持传控足球。 ”即使在足

协杯派出替补阵容对战上港， 他依旧

会叮嘱球员不要轻易在后场开大脚。

纵观卓尔本赛季迄今为止的表现，球

队场均控球率过半， 也印证了李铁的

足球理念和理想。 如今被申花高中锋

连进两球， 可想而知李铁心中有多么

不服气。

观赏性高的足球可以让人大呼过

瘾， 但球迷更期待和主队一同庆祝胜

利。李铁追求的传控足球，本赛季的申

花球迷再熟悉不过。 前任主帅弗洛雷

斯的申花有内容，场面也好看，可球队

一步步堕入保级泥潭， 任谁也笑不出

来。崔康熙来到球队后，整体风格更为

实际，加上金信煜的出色表现，让申花

连战连胜，逐渐远离降级区。李铁心中

“鄙视链”的下一层，却给了申花球迷

最原始的快乐。

“如果给我个金信煜，再加个莫雷

诺，我也这么打。”李铁一言既出，不少

理性的申花球迷做出回应。 优秀的教

练会针对不同的对手， 使用不同的球

员和战术。 崔康熙没有要求金莫二人

适应自己的战术， 相反是他的战术随

着球员的条件而改变。事实上，韩国主

帅并不依赖后场起大脚， 随着王永珀

和彭欣力的加盟，沙拉维的状态恢复，

申花的中路配合也将成为球队的进攻

武器。

现代足球从创始到今天， 球迷津

津乐道它的变化莫测， 才使得足球成

了世界第一大运动。高位逼抢、传控足

球、防守反击、全攻全守……足球战术

互相克制， 本质上并没有李铁所说的

先进和落后之分。对于教练而言，本职

工作应该是帮助球队提高战绩， 随意

贬低他人的战术风格， 是对对手和这

项运动的不尊重。
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指挥主裁、推搡第四官员、“掌掴”孙世林、贬低申花……
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走进新闻中心的李铁，在发布会
开始前还不忘吹一下自己的刘海，好
像自己心中已经有了几分底气，来面
对台下的诸多媒体。还没等记者提问，
李铁对赛后的冲突做出了解释，称自
己当时只是想过去与崔康熙握手，这
是他一直以来的习惯。
引爆全场的冲突发生在比赛结束

后，由于转播没有给镜头交代，只有通
过现场拍摄的视频，才能鉴定李铁所
说的究竟是真是假。2比2逼平申花后，
李铁难掩心中的激动，向身后22号看
台的申花球迷挥拳庆祝，然后继续挥
舞着拳头向崔康熙走去，此时孙世林
一路向他跑去正要开口，李铁一看是
申花球员，头也不回地一手“掌掴”在
他脸上，场上的火药桶被瞬间点爆。
赛后，李铁在微博上称只是“摸了

他的脸一下”，并表示孙世林是“我的
小兄弟，我们的关系是非常好的”。从
现场的视频来看，李铁正是在确认对
方身份后，才有此举动。他对引起的误
会表示道歉，而挨了一掌的孙世林在
赛后称自己没有问题。
对于申花球迷来说，这次冲突不

过是整件事情的导火索。在申花攻入
第一粒进球后，李铁向主裁判表达了
不满，并在争执中推搡第四官员，在本
方队员埃弗拉的劝说下，他的情绪才
逐渐平静。双方球队准备在中圈弧开
球时，李铁向全队做出下场喝水的指
示。按照规则，只有主裁判有权决定补
水休息时间。在比赛临近结束，李铁更
是控制足球，拖延起了比赛时间。

作为本土少帅，李铁的带队能力
有目共睹。可似乎每次做客上海，他的
情绪都会有些失控。此前与上港的比
赛中，李铁曾用力推搡了球童并抢过
了其手中的皮球，导致被裁判将其罚
上看台。当他被驱逐后走向通道走时，
竟然又找那位小球童的麻烦，小球童
瞬间被吓傻，呆呆地站在原地。

五场八球 金信煜直言“累了累了”

暴躁李铁 动“武”非好“汉”

球迷才讲观赏性 主帅就是要赢球

“越权”决定补水时间、推

搡第四官员、在教练席大发雷

霆，行为举止夸张，这怎么看

都有悖于之前中国男足领队

以及年轻有为的少帅身份。而

在赛后，李铁在发布会上的一

系列言论又引起了球迷热议。

■ 媒体声音

李铁影响中超风纪
作为新生代的主教练， 李铁

本赛季对于卓尔的改造还是不错

的，但是屡屡挑战主裁判的权威，

并做出违背比赛规则的举动，这

不仅违背了作为主教练的职业道

德， 也影响到了中超赛场的赛风

赛纪。 对于这股不良的风气，中

国足球如果不及时加以遏制，影

响将是非常恶劣的。

李铁的专有套路
先是激动泄愤， 然后又是解

释道歉，这就是李铁的套路。 虽然

说做教练要有激情，但是总是动辄

推搡，引发冲突，事后就装作没事

一样，好像道歉了，所有的事情就

一笔勾销了，显得有些滑稽。 比赛

赢球重要，教练也是人，可以激动，

但是，比赛总有规则，不能总是对

他人高要求，对自己放低标准。
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